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Antrag zur Beiratssitzung am 15.04.2024 
 
 
Förderung der Erdwärme 
 
Der Beirat möge beschließen: 
 
Der Beirat Blumenthal fordert die zuständigen Senatorischen Dienststellen auf, die Energiewende in 
Form von Erwärme für das Beheizen und die Versorgung von Warmwasser zu unterstützen und 
voranzutreiben. 
 
Insbesondere ist es dringend notwendig die gesetzlichen Rahmenbedingungen zu erarbeiten und 
anzupassen.  
 
Es soll eine niederschwellige Regelung entwickelt werden, die es auch Privatpersonen ermöglicht im 
öffentlichen Raum Erdbohrungen und die dafür notwenigen Anschlüsse durchzuführen, die für die 
Versorgung der Immobile notwendig sind. 
 
Eine Gründung von Genossenschaften, um gemeinschaftlich eine Lösung von mehreren 
zusammenhängenden Immobilien zu finden, soll gefördert und die Umsetzung vereinfacht werden.  
 
Die Energiewende geht uns alle an. Es ist sicherzustellen, dass auch alle die Möglichkeit haben an der 
Energiewende zu partizipieren. Das heißt auch, dass nicht nur die großen Versorgungsunternehmen 
die Energiewende alleine stemmen sollen, bzw. müssen. Hierzu müssen die Rahmenbedingungen 
angepasst werden. 
 
In der Humboldtstraße in Bremen-Mitte hat sich ein Verein gegründet, der das Projekt Erwärme 
vorantreibt. „ERDWÄRMEDICH e.V.“ wird in der Humboldtstraße ein Pilotprojekt planen und 
durchführen.  ERDWÄRMEDICH e.V. hat sich zum Ziel gesetzt eine CO2-freie Wärmeversorgung in 
Bremen für jedem Bürger zu ermöglichen.  
Dieser Verein, bzw. dieses Projekt sollte unterstützt werden. Sollte das Pilotprojekt positiv ausfallen, 
könnte das Konzept für Blumenthal übertragen werden. 
 
ERDWÄRMEDICH e.V 
https://erdwärme-dich.de/  
 
Damit die Energiewende nicht ins Stocken gerät, sollten die nötigen Änderungen bis dahin bereits 
erfolgt sein.  
 
 
Thomas Bergmann und die Fraktion der CDU im Beirat Blumenthal 
 
 


